

EL CENSOR.

Año II,

Guayaquil, Jueves 1º de Octubre de 1891

Núm 539

The Equitable Life Assurance Society
of the United States



“La Equitativa.”

DE LOS ESTADOS UNIDOS.

Esta poderosa Compañía de seguros sobre la vida, la más fuerte de todas que existen en el mundo expide toda clase de Pólizas, permitidas y aprobadas por el Gobierno de los Estados Unidos, de manera que el asegurado jamás está expuesto a litigio de ninguna especie por sus Pólizas son sencillas y claras y tienen la ventaja de la indisputabilidad después de un año, siendo este requisito exclusivo de esta Compañía.
La Póliza es bérnima no reconoce rival y no tiene restricciones desde el principio. Su medula se señala al interesado antes verificarse el contrato, lo que lo pone a cubierto de todo fraude.

CAPITAL EN ORO AMERICANO \$ 110,000,000
SOLVENTE " 23,250,000
SEGUROS VIENTES " 731,000,000
EL REPRESENTANTE GENERAL,

J. D. BARRERA & C.

Oficina principal—BANCO INTERNACIONAL
MÉDICOS DIRECTORES,

Dr. Carlos García D.—Dr. Ricardo Cuatrecasas
MÉDICOS EN GUAYAQUIL

Dr. Antonio Falcoi.—Dr. Juan A. Orellana.
AGENTES DE GUAYAQUIL

Ismael Batados—Carlos Nath.

20 de 1891.

Real fábrica de tabacos y Cigarros
FLOZ DE TABACOS DE PARTAGAS
Industria N. 15, 154, 158, y 160

A VISO

Agrasados con los honores de *Provedores de la Real casa* y la autorización para que las ARMAS REALES en las etiquetas de los productos de nuestras Fábricas y teniendo noticia que nuevamente se falsifican los cigarrillos *Partagas*, hemos debido introducir una innovación en las marquillas que sirven de envoltura, haciendo constar en ellas la distinción con que hemos sido honrados por S. M. y adornándolas con el escudo de la REAL CASA.

Pegamos, pues, á nuestros favorecedores que fijen en la nueva facsimile de la marca para que en ninguna ocasión sean sorprendidos con productos ajenos á esta precedencia. Ya que en la excelencia de los materiales empleados en la elaboración y el esmero en conservar sus celebradas é inmejorables condiciones continúan sosteniendo á enviable altura la fama, que con tanta justicia tiene adquirida esta casa, se nos hace innecesario toda otra recomendación.

HABNA, NOVIEMBRE DE 1890.

J. V. Bances.

Cigarrillos de esta marca acaba de recibir

L. G. Stagg.

AVERIA DE MAR.

El infrascrito Agente de

LLOYD'S.

LA "ITALIANA" Società d'Assicurazioni Marittime, Fluviale e Terrestri y A ALIANZA DE ASEGURADORES DE BARCELONA está autorizada para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de Avería de

L. C. STAGG.

CERVEZA Y HIELO

NACIONAL

PRECIOS

Cerveza

(Con devolución de las botellas.)

Blanca y Baverisch, la docena de botellas	S.	3.00
Id. id. $\frac{1}{2}$ id.		1.90
Negra id. $\frac{1}{2}$ id.		2.90

POR BOTELLAS:

Entera, Blanca y Baverisch	30 centavos.
$\frac{1}{2}$ id. id.	20 id.
$\frac{1}{2}$ negra	25 id.

POR MEDIDAS.

El galón S. 1 La medida 50 centavos.
La media medida 30 centavos.

HIELO.

La plancha de 140 libras	S.	7.00
El quintal		8.00
50 libras		8.00
25 id.		11.50
12 $\frac{1}{2}$ id.		75
Libra		16

Guayaquil, Mayo 28 de 1891

Nº 54

Hojalatería y Lamparera
DE

ELEODORO P. LEON.

ESTABLECID EN 1786

Calle de Luque 2º cuadro—antes Nos. 50, 52, 54 y 58,—hoy N.º 49 y 44

TALLER ANEXO—SIN SUS CURSAL

Establecimiento premiado en 1880, con la medalla y diploma de 2º clase y "Centenario de Olmedo" en 1889 con medalla de plata por la Municipalidad de Guayaquil. En 1887 recompensado con el segundo premio y diploma por el "Concurso Industrial" de la Sociedad Filantrópica del Guayaquil. En 1888 primer premio—medalla de oro en la última Exposición Nacional de Guayaquil.

Se hace todo género de obras de hojalatería, dentro y fuera del establecimiento.

Tiene en venta: Fijas imitación sistema americano, para baño

Y ADAMS.

Lamparas
Faroles
Quinqués
Linternas
Tubos y Boquilla

Y cuánto pueda necesitarse para el servicio doméstico.
La modestidad de precios está al alcance de todos.

Matrimonios

Juan D. Romero con Dolores K. Cornejo, José Navarro con Herminia Chávez, Nicolás Jirón con Sofía Holguín.

BIRACÓN.—Dos de esas baladrónas que por quitarse allá esas pajas desnudan el puñal, han desafiado al arma blanca hacia la sabana; pero un guardián de orden que estaba en el secreto se interpuso y condujo a uno de ellos a la sombra en tan que el otro empuñó a todo sol calle adentro. Todos dos perdieron los bríos.

PROCESO HOLOVÍN.—Mañana baja de la Corte al Juzgado de Letras el proceso de Holguín el envenenador.

Nada han podido en su favor ni el hombre de la cárcel ni las gestiones jurídicas de su defensor.

EL PASO DE MERCURIO. Para el mes de Noviembre de 1894, según se anuncia, se repetirá el paso de Mercurio por el disco del Sol.

Un astrónomo francés, Mr. Jansen, se propone de todas veras sacar gran partido de sus observaciones astronómicas, y trata nada menos que de investigar si podrá obtener el conocimiento exacto de la atmósfera del rey de los astros.

OTRO COLMO.—También hemos recibido por correo el número 1.º de "El Reinado Eucarístico del Corazón de Jesús", Revista Religiosa mensual que dirige en Cuenca el doctor presbítero señor doctor don Julio Matovella, la cual Revista trae el siguiente

SUMARIO:

"Nuestro propósito".—La Redacción. "El Pacto Eucarístico de Cuenca."—Julio Matovella. "El Pobre del Tabernáculo."—Fr. Vicente Solano. "El Cordero pascoal."—Fr. José María Aguirre. "Crónicas."—Tomás A. Alvarado. "El Holocausto nuevo (poesía)."—Remigio Crespo T. "Revista de los intereses eucarísticos."—J. M.

MALHECHORES?—Anoche, en altas horas se ayer en el curso de Santa Ana, hacia el lado de los aljibes para el agua potable clamores de auxilio, auxilio! Acudió una parte de la fuerza acuartelada en el convento próximo y dió con una partida de individuos que se pusieron en cobro cara arriba, logrando la fuerza capturar á dos de ellos.

Se asegura por los vecinos que esa partida merodea todas las noches por esos alrededores.

Lo que sea sonará.

CAZADOR.—Uno de aquellos dados á cazar palomas, intentó cazar á una ya domesticada pero como penetró en terreno vedado, el dueño apelló á los guardias y envió á chirrona al amigo de la fruta del cercado ajeno.

OPINIONES.—"La Opinión" de Riobamba comunicó, haciéndose eco de un rumor, que el Sr. Dr. D. Alberto Muñoz Vernaza será llamado al gabinete á reemplazar al Sr. General Guerrero en la cartera de lo Interior y Relaciones Exteriores, y "Los Andes" de esta ciudad se dispara airado contra la noticia, con estas palabras:

"No creemos que el Supremo Gobierno llame á un puesto tan importante á un joven sin prestigio alguno en el país ni antecedentes políticos, postergando á hombres de verdadero mérito que han encanecido en el servicio público, á quienes la opinión y el buen sentido les señala para el Gobierno del Estado.

"La virtud, el talento, los servicios prestados, son cartas de recomendación para los altos puestos del gobierno, en donde brillan estos merecimientos, con el aplauso de los que vivimos interesados en el prestigio y buen nombre de nuestro Gabinete."

Muy por encima de los juicios arbitrarios de la izquierda y de la prensa cívica, los merecimientos, al que no le alcanzan, no pueden alcanzarse los desahogos de la injusta insubordinación.

Regularmente acontece que cuando un espíritu superior comienza á revelarse en un ciudadano joven, que se ha adquirido alguna honra y merecimiento, la aquiescencia de la multitud se convierte en un campo de la vulgar para gloriarse viendo cerca de sí á la víctima.

No es tampoco don de todos el poder afrontar con mirada serena las irradiações de la luz; pues ordinariamente acontece que la erígen, deslumbrados, ó que sientan sus pupilas adoloridas al mirarla de frente.

Así, los juicios de la prevención no dañan en nada al Sr. Muñoz como su nada ofende á la luz la irradiação de los ojos de los deslumbrados.

BENEFICIO.—El Sabado próximo tendrá lugar el del artista de la Compañía Dalmat señor Mora y Vargas, poniéndose en escena

la magistral obra de Vital Aza, "El señor Gobernador"

No dudamos que el coliseo representará por dentro á los granos de la granata.

"LA PALABRA."—El número 51 del estimado colega lit rario que lleva ese nombre ha venido hoy á nuestra redacción, trayendo en la portada el siguiente

CONTENIDO:

"La Palabra".—Rima, Élio, A...., David.—Duelo Nacional.—Citta misteriosa, M. N. Arizaga.—Rima, Goliath.—La mujer según Quedado, Manuel J. Calle.—A una artista, Aczadeo Izquierda.

EL OBRERO.—Ha ll gado el n.º 35 del colega á nuestra redacción.

"El Obrero" ha trocado, parece, la bigornia, el cerucho, el buril, el cincel, la leana, la aguja, el mazo y más instrumentos de trabajo por la pluma del político; ha abandonado el taller y se ha ido á vivir en el club; ha renunciado á sus honradas tareas de obrero y se ha echado á devorar los discursos de los oradores del socialismo. Nos habla como un desceocio, no de faenas agrícolas ni de adelantos de las artes, sino de principios políticos, de despotismo, de fondos públicos, de Argolla, de contratos, de ferrocarriles, de finanzas, de economía política y hasta de astronomía, y todo esto en su propio estilo.

Vaya una muestra:

"Hablamos de principios liberales, ha sido el quid de aquellas que vienen vencidos en el terreno de la legalidad, de la justicia, intentan seducir á los incautos que creyeron de buena fe á los paranchinos coceros de la Argolla, hijos mimados del despotismo, asalariados con fondos del fisco, dueños de contratos y entregas de imprentas; engañan sosteniendo el principio liberal, quienes ayer no más nos condenaban cual réprobos al más despreciable estado que la sociedad tuviera para aquellos que juzgándolos separados de la Iglesia, por profesar esos principios; hoy que no tienen otro medio de salvarse del peso de la justicia, que caerá irremediablemente para ser confundidos en el inmundado lodazal del salieron á ensuciar lo más noble y digno de un país culto y civilizado, que dejan sin honra y sin prestigio á la noble y espartana patria de Quiroga, Morales, Jimena, Rocafuerte y otros celebres hijos del Ecuador; dejándola sin riquezas, sin crédito, sin caminos, sin ferrocarriles, solo con la nada feñada institución de la Argolla, que viene aniquilándola hasta dejarla con mil compromisos que irrita el ánimo á cualquiera hijo del Ecuador; sería este apaz de contrariar el buen criterio que del candidato popular se ha hecho por los hombres más conspicuos de la Nación?"

¿Habéis entendido algo de lo dicho? Cuando en una nación el publicista vá á confundirse en los talleres de la plebe y el obrero abandona su banco de trabajo y se traslada á los corros de la plaza pública á arengar á las multitudes, invertidos los caracteres, la República mecha á pasos agigantados á la decadencia y á la ruina.

Para que haya orden y estabilidad en todo, como lo hay en el cielo, donde huelgan las gerarquías, el publicista debe estar en su bufete y el obrero en su taller; y cuando uno ó otro se dirijan al público, aquel debe ocuparse de la cosa pública, éste de las artes y de sus adelantos en el vasto campo del trabajo.

Es así como se concibe la República.

CHONGÓN.—Ayer celebró el pueblo de Chongón la fiesta de su santo patrono San Gerónimo.

Los peregrinos desocupados han ido en merita á adorar al santo y, en son del santo, á Mercurio, Venus y Baco.

AMIS FAVORECEDORES Y

AL PUBLICO.

He establecido mi Palguerria en la calle de "Iluque" y "Chanduy" donde tendré el honor de recibir á las personas que se dignan ocuparme.

José A. Alvarado.

EL SALADO.—La piscina del Guayas, representaba esta mañana, en plena marea, el aspecto de un Cementerio, con la soledad por compañera.

No había un sólo bañista, un presente, un curioso, y sintiéndonos en el alma el frío del aislamiento, nos regresamos en el mismo carro que fuimos.

Qué soledad aquella!

Literatura

DOS SONETOS.

Muy rara vez publicamos versos, porque vemos que la poesía atraviesa una época de

decaencia. La amposidad gongorina ó la burguesía prosaica son regularmente los distintivos de las escuelas reinantes.

Estamos por creer lo que hace algunos años decía el gran filósofo y crítico francés M. E. Caro en la *Revue des Deux Mondes*: "Todavía hoy poetas, pero la poesía se muere... Ha habido en su campo tantos segadores que ya casi no queda mies que recoger".

Sin embargo hay composiciones que nos dejan en éxtasis después de ledas. A esta clase pertenecen los dos sonetos que van á continuación y por eso les damos cabida en esta modesta hoja:

A MI PATRIA.

Yo, soñador oscuro de la gloria,
Que en mi familia con orgullo cuento
A tantos héroes que enarboló la Historia,
A tantos sabios que ilustró el talento;

Yo, que mi sangre enardecerse siento
Cuando registro (oh Patria!) en mi memoria
De sus pasadas triunfos el portentoso
Con que cifó tu frente la Victoria;

Hoy, que de nuevo con orgullo expandes
De la verdad la redentora idea
Que en la mente brilló de aquellos grandes,

Al ver que el sol del porvenir clarea,
Cual otro tiempo en los soberbios Andes,
Con ellos clamo: ¡Que tu gloria sea!

ERNESTO LEÓN GÓMEZ.

A OCAÑA.

Aquí tendiendo el mi vista el vuelo,
No cansado jamás por la serena
Corriente del altivo Magdalena,
Diviso, Ocaña, tu bendito cielo.

Rasgando de la tarde el denso velo
Refleja el sol en la candente arena,
El ancho espacio de perfumes llena
La brisa mensajera de tu suelo.

De allí, donde la pródiga fortuna
Quiso de Caro, honor de nuestra historia,
Que se meciese la sagrada cuna,

Oí con respeto evocar su memoria:
La dicha no la dió corona alguna
Y él á la Patria coronó de gloria.

ADOLFO LEÓN GÓMEZ.

Variedades.

AGUDEZA DE UNA ALDEANA.

—Con que buena mujer, también venís de Lourdes? decía, en un coche de tercera, uno de esos semifilósofos á una campesina que regresaba de su peregrinación al Santuario.

—Sí, señor, respondió ella con sencillez. Y para dar un testimonio de que no se avergonzaba de su fé, sacó un rosario y se puso á rezarlo. Mas el movimiento de las cuentas hizo en los nervios del filósofo el efecto de una descarga eléctrica. Entonces la interrumpió, diciéndola:

—¿Habéis visto cosas excelentes?

—Sí, señor, y más de lo que me figura.

—¿Habéis visto el manantial?

—Le he visto, y he bebido de su agua.

—¿Habréis visto también algún milagro?

—He sido testigo de muchos.

—¿Y sin duda que habréis tenido la dicha de ver á la Santísima Virgen?

—Todavía más, señor, repliqué la piadosa lugareña; he visto á la Sagrada Familia, al Niño Jesús, e no en Belén, á la Santa Virgen que lo tenía en su regazo, á San José, que lo contemplaba, á los pastores, á los Reyes, que lo adoraban. Pero faltaba una cosa.

—¿Y qué faltaba?

—El asno en el pesebre; mas ya que lo he encontrado aquí, nada más tengo que desear.

El incrédulo se pasó las manos por la barba, torció el gesto y se estuvo quedo.

EL NOCARRO

(Histórico).

Hace cuatro años vivió en Casanare, donde por negocios propios he tenido que establecerme. Durante este tiempo he tenido ocasión de observar no solamente las maravillas de su rica naturaleza, sino también las costumbres de sus habitantes y los sucesos excepcionales que concurren allí. Uno de éstos es el que voy á referir.

Vivía bajo mi dependencia una familia compuesta del padre, la madre y una niña de pocos años. Esta familia habitaba en el centro de una fundación llamada "San Anto-

nio" vecindario de Zapatos, entre los ríos Uneto y Crátro, tributarios del Cuciana, que á su vez es del Meta.

Hacia cerca de seis meses que no visitaba la fundación, cuando en el mes de Diciembre del año pasado llegué allí con la esperanza de encontrar vivos y felices á sus tres moradores; pero cual será mi sorpresa cuando hallé solo al jefe de la casa, Leandro Torres, con quien entablé el diálogo siguiente:

—¿Bien! ¿estás tú solo?

—Solo, señor.

—¿Qué te ha pasado? Cuéntamelo.

Leandro me refirió entonces en el lenguaje peculiar de los llaneros, que hacía pocos días había tenido que ir al conuco á proveerse de vienes, dejando á su mujer y á su hija sanas y contentas, y con la esperanza de volver pronto á verlas.

Al llegar al conuco, que es una labranza cercada de bosques impenetrable, accesible sólo á su dueño, se encontró de repente con un tigre hambriento que se arrojó sobre su cabalgadura y la mató, hiriendo al jineta y sin que esto hubiera ningún medio de defensa. Huyó desprovisto de regreso á su casa, y allí encontró los cadáveres todavía palpitantes de su mujer y hija, víctimas la primera de una culebra cascabel que la había mordido, y la segunda de la cornada de una vaca.

—¿Y cómo supiste tú lo ocurrido? te pregunté en medio de mi asombro.

—Por los vecinos que me lo contaron, contestó Leandro. Mi hija se había quedado sola en la casa, mientras que mi mujer estaba labrando en el conuco. Como las vacas del hato llegó á la casa en busca de sal. Quiso ella espartarla, pero la vaca le embistió rompiéndole el estómago con sus cuernos. A los gritos que ella daba acudió mi mujer á defenderla y la encontró gravemente herida y con los intestinos afuera. Quiso introducirlos, pero la niña no se le permitió por sus fuertes dolores. Corrió á la vecindad en busca de socorro, á tres leguas de distancia, y en el camino, con la desesperación que llevaba mi mujer pió una culebra cascabel que la mordió y le causó una muerte casi instantánea.

Los cadáveres fueron enterrados cerca de la casa y á la orilla del Caño.

—¿Y esos huesos? Le pregunté viendo allí cerca un montón de huesos desmenuados.

—El nocarro, señor el nocarro! Me contesté espantado.

—¿Que es eso de nocarro?

Leandro me explicó entonces que el nocarro es un animal defendido por una concha como el armadillo y armado de grandes uñas con las cuales escoba las sepulcros para devorar los cadáveres.

Aquel desgraciado no había tenido ni aún el triste consuelo de que los restos de su esposa y de su hija, quedasen á cubierto de aquella inaudita profanación.

Allí qué triste se ve allí á los hombres luchando con todos los elementos! Parece que ellos están por demás; pero su filosofía y su estoicismo se sobrepone á los elementos.

Hice sepultar nuevamente los huesos y ponerle una toca Cruz, eterna recordadora de los infortunios humanos.

Me volví á la casa profundamente conmovido, hice suspender una hamaca y me reciné meditando sobre los designios de la Providencia y sobre el destino de la humanidad.

Qué terrible es para el hombre impresionable ver llegar las sombras de la noche en esas soledades sin más amparo que Dios!

Un ave conocida con el nombre de "Bujío" vino posarse sobre el tocó madero y con sus constantes lastimeros despertó toda sensibilidad á la contemplación.

Francisco Mendoza R.

LAS FLORES

EMPLÉADAS PARA LA ENSEÑANZA.

Los americanos, siguiendo la costumbre europea, han adoptado para sus jardines la decoración y el adorno que se ven en las grandes capitales de nuestro continente.

Combinando el color de las plantas y flores, forman en los matices de los jardines caprichosos dibujos y figuras originales.

Los jardines de su buen sentido práctico, firman con las flores, plantas y arbustos las firmas de sus hombres más eminentes, las siluetas de animales raros de todas clases y aun los edificios que recuerdan algún hecho digno de perpetuarse, ó una gran armadura de hierro representado el esqueleto del globo terraqueo; esa armadura se rollena de meicitos que ocutone diferentes flores y plantas con variado color también. Colocadas adecuadamente, se llega á formar una esfera, en la que se ven reproducidas las partes del mundo, con sus continentes, mares y ríos.

De esta suerte los habitantes de Chicago, sobre todo los que carecen de cultura, aprenden nociones de geografía descriptiva por un procedimiento que no puede ser más ameno y sencillo.

La novedad del asunto radica en la parte práctica y de enseñanza que contiene, dado que los niños que juguetean, ó los padres que cuidan de ellos, tienen siempre á la vista un mapa vistoso y bien orientado.

GRAN HOTEL.

PLAZA DE BOLIVR

A LOS VIAJEROS

Quartos amueblados. Salones especiales para familias, Gran salón para

RECEPCIONES

Enquetes dentro y fuera del Establecimiento
SERVICIO ESMERADO.

Cocina de primera clase

VINOS Y LICORES

Baño, teléfono, servicio interior excelente
Guayaquil, Enero 3 de 1890

HOTEL HIMBORAZO RIOBAMBA.

Carrera Larrea n.º 36
CALLE DE SANTO DOMINGO.

Esta ciudad se ha abierto un magnífico
Hotel con todas sus comodidades apetecibles

QUARTOS AMUEBLADOS

Servidumbre honrada y buen
servicio

SE GRANTIZ LOS VIAJEROS

Y, ADEMAS, MODICIDAD DE PRECIOS.

ASMA	Calenturas, Opiaciones y otras	NEURALGIAS	en todas las dolencias nerviosas,
	Enfermedades de la Vía Urinaria, se curan con los		se curan al instante con las Píldoras
TUBOS - LEVASSEUR	de		anti-neuralgias, según el Dr. ROBIQUET
Perú: Fernando ROBIQUET, 11, rue de la Harpe, y en las principales de las Américas.			

North British Mercantile.

INSURANCE COMPANY, LTD.

Activo al 31 de Enero de 1891.

£. 0.075,212. 7s. 3d.

Capital autorizado.....	Lb. 3.000,000		
Id. suscrito.....	2.750,000		
Id. pagado.....		Lb. 687,500	0 0
Fondos de incendios y Reserva.....		2.694,285	19 10
Id. Vida y Rentas Vitalicias.....		6.936,426	17 4
Ingreso del departamento de incendio.....		1.368,356	9 6
Id. id. id. de Vida y Rentas Vitalicias.....		806,998	14 2

Los fondos acumulados de los departamentos de seguros de incendio y de vida son completamente independientes.
El infrascrito Agente de esta respetable Compañía, está debidamente autorizado para efectuar Seguros contra Incendios en esta ciudad.

Guayaquil, Mayo de 1891.

L. C. Stagg.

ISMAEL BANADOS

COMISIONISTA.

OFICINA—CALLE "NUEVE DE OCTUBRE," Núm. 19.

Teléfono N. 390—Apartado N. 180 Guayaquil

Se ocupa de todo género de operaciones bursátiles, consignaciones, depósito de mercaderías, venta de letras y títulos fiduciarios, colocación de ende, y cuanta gestión pueda hacerse para la colocación y movimiento de capitales.

En Casa de todos los Perfumistas Piqueros de Francia y Extranjeros.

LA VELLUTINE

Polvos de Arroz especial!

Preparado al bismuto por CHARLES FAY, 1

PARIS, 9, RUE DE LA PAIX, 9, PARIS

LOCUMBA.

De la acreditada fábrica de M.
Adrian Ward,

ofrece constantemente en
venta
L. C. STAGG.

FELIX CONSTANTE,

AGENTE CONSIGNATARIO

Tiene abierta su oficina para recepción y despacho de carga del interior y remisión de todo género de artículos a la costa, en la parroquia del Carmen (Chimbo) límites de la línea férrea del Sur.

Cuenta con elemento y buenas relaciones para el pronto despacho.

La experiencia de más de treinta años en este negocio y el conocimiento que tiene de los arrieros y porteadores, garantizan el buen servicio.

Tiene oficina abierta en Yaguachi y Chalos y cuenta con almacenes de depósito para seguridades de la carga.

Ofrece sus servicios al Comercio y a los viajeros.

CIGARRILLOS.

DE P. A. ESTANILLO

DE HEBRA

Y PICADURA EXTRA FLOr.

Ha recibido constantemente

L. C. STAGG.



ACEITE de HOGG

HIGADO FRESCO de BACALAO, NATURAL MEDICINAL

El mejor que existe para que se obtenga la más alta recompensa en la Exposición Universal de París de 1889.
Exposición Universal de París de 1889.
Medalla de Oro 40 AROS en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil y en todas las Repúblicas Hispánico-Americanas, por los primeros médicos del mundo entero, contra las enfermedades del Pecho, Toso, Percecho, Abito, los Niños requintos, Húmoros, Erupciones del estómago, etc.
Es mucho más activo que las Emulsiones que contienen miel de azúcar, y que la sustancia blanca de Noruega, cuya separación se hace por una gran parte de sus propiedades activas.
Es más activo que las Emulsiones de Triángulo, — Esas que se distinguen al BILLO AZUL del Estado Francés.
Sole Proprietario: HOGG, 2, rue Castiglione, PARIS, Y EN TODAS LAS FARMACIAS
IMPRESA COMERCIAL